

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

Presidió la sesión de ayer el teniente de Alcalde Sr. Cortés.

Concurren los concejales Sres. López Lago, Lorenzo, Morán Patón, García Méndez, Lledó, Arroyo, Giménez Cierva, Ritoré, Sánchez Cuesta, García Mata, Saavedra, Robles, Durán y Osorio.

Es aprobada el acta, previa lectura.

Orden del día

Informe de la Comisión de Hacienda sobre gratificación a algunos empleados.—Se acuerda retirarla, por no tener las firmas reglamentarias.

Informe de la misma comisión, en reclamaciones sobre patentes.—Aprobado. El señor Osorio llama la atención acerca de que las reclamaciones se refieren a patentes de 1912 y 1913 y se resuelve ahora, lo cual revela el retraso con que se despachan los asuntos municipales.

Segundo concurso para la adquisición de pienso para las caballerías del matadero. Hablan los Sres. Robles y Lledó.—Se acuerda anunciar otro concurso, y que si hiciera falta, se adquiriera por administración el pienso necesario.

Informe de la Comisión de Propios, sobre venta de terreno para un panteón.—Aprobado.

Otro informe de la misma Comisión, en instancia de D. Antonio Covarsi, sobre adquisición de un terreno sobrante de la vía pública. El Sr. López Lago dice que ese terreno, con una casa inmediata cuyo dueño estaba dispuesto a cederla, se destinó por el Ayuntamiento a la construcción de un grupo escolar. Hablan también del asunto los Sres. Arroyo y Giménez, y se acuerda que el expediente pase a la Comisión de Instrucción pública.

Se concede licencia a D. Nicolás Fernández y a Francisco Luque Tomé.

Oficio del Laboratorio municipal denunciando el estado ruinoso del edificio donde se halla instalada la estufa de desinfección.—Pasa a la Comisión de Ornato y al arquitecto, no sin que el Sr. Robles recuerde que la Corporación obtuvo licencia para instalar la estufa en el fuerte de Pardaleras. También el Sr. López Lago habló del asunto recordando que el Ayuntamiento posee un edificio extramuros.

Ruegos y preguntas

El Sr. Arroyo recuerda la proposición que hizo sobre gratificaciones a algunos empleados. El presidente le indica lo resuelto al comenzar la sesión. (El Sr. Arroyo no se había enterado de ello por estar entonces en el salón de conferencias). El presidente ofrece que se despachará el asunto. El Sr. Robles dice que el Ayuntamiento envió la proposición a la Comisión de Hacienda, pero fué con el propósito de que nada se resolviera mientras no cambien las actuales circunstancias.

El Sr. Durán pide al Alcalde adopte medidas para que los automóviles marchen más despacio dentro de la población, evitando así que ocurran desgracias como las acaecidas en días anteriores. El Alcalde ofrece hacerlo.

El Sr. Osorio recuerda que hace tiempo publicó la Alcaldía un bando, que no se cumplió, sobre la marcha de los automóviles.

El Sr. Saavedra se ocupa una vez más de las escuelas de San Roque, excitando al Alcalde para que se nombre el profesor y se hagan, si fuera preciso, algunas reparaciones. El presidente dice que no recuerda si hay cantidad presupuestada para el profesor. El Sr. Saavedra contestó esta indicación.

El Sr. Osorio pregunta si el teniente Alcalde Sr. Barriga ha pedido licencia y si el Alcalde ha comunicado su ausencia por más de dos días. El presidente dice que el Sr. Barriga no ha pedido licencia y que el Alcalde Sr. Martínez está en firme.

El Sr. Osorio protesta, como lo hizo en otra sesión, de la inobservancia de los preceptos de la ley municipal sobre ausencia del Alcalde y los tenientes. Afirma haber recibido una carta, en la que se le denuncian abusos en el matadero, y que por eso deseaba que concurriese a la sesión el Sr. Barriga, que es el teniente de Alcalde del distrito, y cuya presencia ya requirió en uno de los últimos cabildos; dice que no sabe si el alejamiento del Sr. Barriga y de otros concejales liberales se deberá a disintimientos en los conservadores, y dice que el Alcalde no ha cumplido su oferta de llevar a la sesión las cuentas de la feria de Agosto. El señor López Lago habla del asunto del tráfico y tránsito. Afirma que fué pueril la consulta al ministro sobre devolución de las cantidades recaudadas. (El Sr. Osorio dice a media voz que duda haya llegado a Madrid la consulta). Agrega el Sr. López Lago debiera ocuparse la Comisión de Hacienda en consignar un crédito suficiente para devolver las sumas cobradas.

El Sr. Osorio alude a una instancia del ingeniero Sr. Castro, de la cual no se ha dado cuenta, y en la que el peticionario solicita que se le paguen los honorarios que devengó en la tasación de la fábrica del alumbrado eléctrico. Dice que aun cuando el Alcalde sea el ordenador de pagos, el Ayuntamiento no debe ver con indiferencia que al otro parito se le pagase hace dos años, ó sea al día siguiente de recaer el acuerdo correspondiente, y al Sr. Castro no se le haya satisfecho todavía dichos honorarios.

El mismo concejal se queja de que aún no se hayan impreso los presupuestos de 1914. El presidente contestó que se ocupará del asunto, afirmando que, según le informó el contador, se habían cometido algunos errores al sacar la copia para la imprenta, y que había que rectificar aquéllos.

El presidente levantó la sesión a la una.

Local y Regional

En compañía de su distinguida señora, y procedente de San Sebastián, ha regresado a Badajoz el diputado provincial D. Miguel Durán Cienfuegos.

Pabellón Extremeño

En la compañía cómico-dramática, que debutó anoche, figura la precoz artista de 9 años Teresita Estrada, procedente del teatro de la Princesa, de Valencia.

Una de las obras que esta compañía piensa representar es «El orgullo de Albacet», graciosísima comedia de Paso y Abati, que se representó en Madrid con éxito colosal y permaneció en el cartel durante muchas noches.

MÚSICA

Programa de las obras que ha de ejecutar la banda municipal en el paseo de San Francisco, hoy 13, de nueve y media a once y media de la noche.

- 1.º Paso doble, «A mal tiempo».—A. Carvajal.
- 2.º Polka, «Viva el Rey».—A. Sánchez.
- 3.º Fantasía, «Isidora».—E. Redován.
- 4.º Tanda de vals, «La Princesa de los Balcanes».—R. Soutullo.
- 5.º Paso doble «La Lidia».—M. Arbeloa.